

19. 12. 18

Sehr geehrter Herr Prof. Kastner

Von zu Hause höre ich dass eine Sendung von Ihnen dort für mich angekommen ist: ich kann sie mir jetzt leider nicht nachschicken lassen da ich selten länger als acht Tage an einem Ort bin und die Post mich nicht bisher erreicht, zudem kann ich Postboten geben die nichts verhindern oder vernichten wollen, den Zufällen meines unterirdischen und unterwältigen (neuerdings auch unterförmigen) Wohnens nicht entziehen, abgesehen von dem Mangel an Ruhe und Einsamkeit zur Lektüre ander als zerstreuenswerter Bücher.
Also nur vorläufigen Dank, den der erste Urlaub oder der Friede ergänzen



möge!

Seit 6 Tagen bin ich in einem Unterstand an der augenblicklich umkämpfsten Westfront, mit Ladearbeiten und Schreiberei bei einem Pionirdepot beschäftigt, und führe mit 6 Kameraden ein behagliches, essen- und trinkreiches Höhlenleben mitten in einem unaufhörlichen Erdbeben und Krachen das manchmal auch bis vor unsre Haustüre spritzt und Hubenarrest befiehlt. Der Blick auf die winterlichen Ebenen, Dorfhäuser, Heeresstrassen und zerstörten Wälder bis auf den blitzspeienden Horizont lässt mich manchmal fast vergessen woher ich bin und woher ich gehöre, wenn nicht das Gedanken der Freunde und der Gedanke an sie mich daran erinnerte..

Herrlichste Grüße Ihnen beiden
von Ihrem Freund